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Retour en images sur la matinée d’Octobre rose organisée par la 

commission sociale de la commune, le 8 octobre dernier. Petits et grands 

sont venus à bout des obstacles plus ludiques les uns que les autres. 

Promis, l’an prochain le circuit sera plus long et réservera encore bien 

des surprises… 

Un merci particulier à la commission sociale et à Sabine Birot Lozano sans 

qui ce parcours n’aurait pas vu le jour. 

La fête du village au début du mois de 

septembre a attiré beaucoup de 

monde. Les gens ont pu profiter d’une 

soirée karaoké avec grillades, les 

enfants ont pu s’amuser aux 

différentes attractions proposées et à 

la fin de la soirée gourmande et 

dansante, le feu d’artifice a illuminé 

pour la première fois le ciel de Pian !!! 

CHEMIN DES SABLES 

La voie communale parallèle à la D1113 est devenue une voie de substitution pour les 

communes voisines depuis la fermeture du passage à niveau. Ceci a généré une 
augmentation de la circulation chemin des Sables entrainant des dangers potentiels.  

Une sécurisation s’est imposée et des travaux ont été entrepris durant l’été (coût : 
383 119,77€, subvention : 33 541,18€). 

Nous avons désormais une voie sécurisée pour les piétons, les cyclistes et les 

voitures. 
Nous remercions les riverains du chemin des Sables pour leur patience durant les 

travaux et gentillesse avec les équipes des sociétés COLAS et AZIMUT. 
Rendez-vous pour l’inauguration le 26 Novembre à 11h !! 
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Les coteaux dorés reviennent ! 

Le club des aînés du Pian sur Garonne est une association qui existe 

depuis les années 80. Après une interruption de deux années à cause 

de la pandémie "Covid" et l'élection d'un nouveau bureau nous 

redémarrons nos activités. 

 
Mme Marie-Christine LAPRIE, nouvelle présidente, 

M. Vincent MAZEAU nouveau vice-président, Mme 

Armelle Célèry nouvelle secrétaire, M. Claude 

LODA nouveau trésorier. 

 

La reprise effective du club a été le 28 juin 2022 par 

un repas anniversaire des deux trimestres (corbeille 

de fleurs pour les dames, bouteille de vin pour les 

messieurs), suivi d'un loto gratuit, moment très 

apprécié par nos adhérents. Nous avons laissé 

passer les vacances d'été et à notre reprise le mardi 

13 septembre nous avons fait une balade au bord 

du ciron à Bommes suivi d'un rafraichissement à la  

guinguette "la passerelle" moment très convivial. Le 17 septembre nous sommes allés visiter le musée du pruneau à 

Laffitte-sur-lot suivi d'un pique-nique au bord du lac de Clarins à Casteljaloux. 

 

A ce jour le club compte 70 adhérents, de nouvelles inscriptions sont en cours.  

 

NOS ACTIVITÉS : 

Cette association a pour but de développer en toute simplicité et avec une grande convivialité des rencontres le 1er 

mardi et 3ème mardi de chaque mois, outre un loto organisé pour  nos adhérents le 1er mardi, nous allons développer 

divers ateliers, belotte, rami, scrabble, création d'objets décoratifs, crochet, tricot, couture, marche, ( ateliers gratuits 

organisés par l'ASEPT- Association Santé Education et Prévention Santé sur les territoires, subventionnée par les 

caisses de retraite), yoga du rire,  etc.., organisés suivant les désirs de nos adhérents. 

Chaque trimestre nous organisons un repas dit "anniversaire" préparé par un traiteur avec animation musicale assurée 

par deux membres du club, accordéon et violon.  . 

 

Nous allons organiser différentes  représentations qui seront ouvertes "A TOUS", nous avons arrêté une date 

pour la représentation d'une pièce "comique" "par l'atelier théâtre de Gornac  le samedi 26 novembre 2022 (un article 

paraîtra dans le républicain pour les réservations, places limitées). Concernant l'année 2023 nous sommes en train 

d'élaborer un calendrier pour assurer diverses représentations et voyages.  

 

Nous espérons vous faire oublier ces deux années "Covid" avec de nouvelles activités, de nouveaux adhérents ont 

rejoint notre club, n'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples renseignements : la présidente Mme Marie-

Christine LAPRIE 0622854372, la secrétaire Mme  Armelle CELERY 0663744388. Nous vous disons à très bientôt. 

 

Retrouvez la programmation de l’association dans la page Agenda en fin de bulletin. 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Afin de participer à la remise en condition du bar et de ses abords, 

quelques membres se sont retrouvés pour 2 matinées + quelques heures 

de nettoyage et remise en état. La façade et les abords ont été 

débarrassés de l'envahissante végétation, les terrasses ont été 

désherbées et balayées, l'intérieur a été rangé et les dernières choses 

inutiles retirées. 
 

Merci à Julien qui a taillé les grosses branches empêchant l'ouverture 

des volets ainsi que la haie et passé le "karcher" sur les terrasses. 
 

Le vendredi, la salle ayant été remise aux normes et désinfectée, les 

membres ont installé sur les grilles prêtées par Saint Macaire l'exposition 

de photos relatives aux chantiers A2PMP mais aussi de photos 

anciennes de la commune, le tout agrémenté de souvenirs relatés par 

Jeanine B. 
 

Le samedi, l'expo a reçu nombre de visiteurs qui ont pu poser des questions aux membres présents mais aussi se désaltérer 

au comptoir tenu par Didier B et Nathalie B, il en a été de même dans la matinée du dimanche qui a vu  aussi de nombreux 

participants écouter les commentaires de Dominique E et Alain M lors de la ballade découverte. La matinée s'est terminée 

par un vin d'honneur offert par la municipalité. 
 

Cette animation a été l'occasion pour A2PMP d'enregistrer l'adhésion de nouveaux membres. 
 

Confortée par le succès de cette première, l'A2PMP vous donne rendez-vous le 4 Décembre pour une 

nouvelle animation : "Les Pianais se racontent". 

Première pour l’A2PMP 

Suite à l'invitation de Festy Pian de participer à 

l'animation de la fête communale, l'A2PMP a décidé de 

réaliser une exposition photo dans les locaux du bar ré-

ouvert à cette occasion ainsi qu'une ballade découverte 

dans le bourg. 

 

Repas des Anciens ou Paniers gourmands… 

S’il y a bien des évènements qui réchauffent les cœurs et que les Pianais attendent, 

ce sont les traditionnels paniers gourmands et le repas de nos aînés, offerts par 

l’équipe municipale. 

 

Après deux années passées sans ce rendez-vous, pandémie oblige, nous pouvons enfin renouer avec la 

réalisation d’un repas festif, convivial et chaleureux. Un véritable moment de rencontres, échanges et 

danses ! 

Rendez-vous le samedi 14 janvier 2023, à 12h, dans la salle des fêtes pour accueillir nos aînés lors de 

cet agréable moment. 
 

Les élues de la commission sociale feront le service, pendant que l’animation sera assurée 

par les artistes d’un Air de Fêtes (voir photo). 
 

Ceux qui ne pourront pas venir à cette occasion ne sont bien entendu pas oubliés ! Des 

paniers gourmands confectionnés par notre commission sociale de choc seront distribués 

courant décembre 2022, avec uniquement des produits locaux. 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Intramuros : 

la nouvelle application pour 

rester connectés à la commune ! 

Cette nouvelle appli vient renforcer la communication 

entre la Mairie et ses habitants. Elle est en cours de 

création… 

Une fois l’application téléchargée gratuitement, vous n’aurez plus qu’à 

sélectionner votre commune et à définir le périmètre aux alentours qui 

vous intéresse et vous recevrez ainsi les renseignements prédéfinis par 

vous-même selon vos centres d’intérêts. 

Voici quelques exemples de fonctionnalités parmi tant d’autres : 

Pour vérifier l’avancée du déploiement de la 

fibre dans votre rue, rendez-vous sur le site 

www.girondehautmega.fr/carte-deligibilite 

 

La fibre, c’est pour quand ? 
 

La commune de Pian n’est malheureusement pas 

encore desservie par la fibre dans tous ses quartiers. 

Ce n’est pas faute de relancer Orange, mais  le déploiement de la fibre 

ne progresse pas comme nous le souhaiterions… En effet, il subsiste 

3 endroits majeurs où la fibre est à l’arrêt, pour cause des problèmes 

techniques. Le principal souci étant la pose de nouveaux poteaux, 

sans quoi Orange ne peut pas continuer les travaux (points oranges).  

D’autres secteurs ont enfin pu être reliés (points verts) mais la 

Gravette et une partie du chemin des sables ne progressent plus. 

Nous ne manquerons pas de vous tenir informés. 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Le projet de Maison de Santé 

Pluriprofessionelle avance 

Les professionnels de santé (quatre médecins généralistes, 

quatre infirmiers, une diététicienne) ont travaillé avec la 

commune à la définition d’un projet de santé pour répondre aux 

besoins de la population. Ils ont associé des professionnels qui 

disposent de leur cabinet en dehors de la MSP afin de travailler 

en réseau sur le territoire. 

Le temps de l’évaluation du projet de santé et de l’agrément du projet de MSP par les tutelles est venu. Il devrait être 

positif. La définition du projet bâtimentaire, en accord avec le projet médical, va suivre et le travail sur le financement du 

projet va se dérouler. 
 

Parallèlement à tout ce travail préparatoire, un médecin généralise, le Docteur Grangeon et deux infirmiers, Mme Lafon 

et M. Bigot, sont venus s’installer à Pian sur le terrain au Nord du Collège en toute proximité du parking. C’est une sorte 

de préfiguration du lieu. Ils rejoindront bien évidemment le bâtiment de la MSP dès que celui-ci sera construit. 
 

Au-delà de l’accueil de professionnels de santé, il faut voir ce projet comme un projet de territoire (dépassant largement 

notre seule commune) à long terme qui permettra d’accueillir 4 médecins généralistes (en créant 1,25 ETP), 2 cabinets 

d’infirmiers et une diététicienne. Les conditions d’accès pour la population venant des coteaux est facile ; la proximité 

avec St-Macaire et St-Maixant évidente ; le voisinage avec le collège est un atout. À ceci devraient se rajouter des 

consultations avancées de spécialistes. 
 

Les discussions ont démarré avec le centre Hospitalier Sud-Gironde et le centre Hospitalier de Cadillac. Des projets 

existent également avec le CHU. 

Le transport scolaire 

Il est important de connaitre quelques informations utiles concernant le 

transport scolaire dans la région, votre enfant est peut-être concerné…  

La rentrée 2022-2023 s’est très bien déroulée, responsables du SISS et élus étaient présents comme chaque année pour 

guider les enfants, notamment les nouveaux venus ou encore les 6ème pour qui prendre le bus et se repérer au milieu de 

tous ces numéros de lignes peut s’avérer délicat et stressant. 2310 enfants sont inscrits sur les lignes scolaires du SISS 

de Langon et sont transportés quotidiennement.  
 

Les tarifs n’ont pas augmenté et sont répartis en 5 tranches qui se situent entre 30€ et 150€ par enfant à l’année selon le 

quotient familial de chaque famille, le reste étant pris en charge par la Région. Les cartes mettent encore un peu de temps 

à se mettre à jour, mais pas d’inquiétude, si elles bipent rouge, soyez patient, tout va rentrer dans l’ordre ! 
 

Une information utile pour les futurs stagiaires : la Région donne des autorisations aux élèves qui ont des stages à faire. 

La demande doit leur être envoyée directement ainsi qu’au SISS avec en pièces joints le lieu, les dates et la convention 

de stage.  



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       Nous poursuivons notre tour de 

la commune et de ses agents. 
 

AURELIE CHEVALIER : ATSEM* 

« Bienveillance, discrétion, écoute patience », voici en quelques mots la  

    juste description d’Aurélie Chevalier, ATSEM à l’école maternelle de Pian sur 

Garonne. 

 

     Aurélie est une vraie Pianaise. En fonction à l’école de Pian depuis 2007, elle a connu la classe unique à 

la mairie puis la nouvelle école. Elle encadre les petites et moyennes sections. 

 

   Elle intervient en soutien des enseignants pour les activités pédagogiques et la propreté des enfants. 

Surnommée «  la petite maman de l’école», Aurélie est très investie dans ses fonctions dont elle parle avec passion :      

        «  en    fait, je fais le lien entre les parents et les enseignants. J’accompagne leurs petits tout au long de la journée vers   

     l’autonomie lors des apprentissages, des repas, à la sieste, mais aussi pour l’hygiène. En résumé, je les aide à grandir ! ». 

 

:
« 8h30- je prépare la classe (descendre les chaises, ouvrir les rideaux). 

8h35, avec l’enseignant, j’accueille les enfants. Parfois il faut consoler les chagrins, les rassurer ! Je les aide au déshabillage 

et au passage aux sanitaires. 

9h, c’est le temps du regroupement avec l’enseignant, le moment des rituels (présence des enfants, date, météo…). J’en 

profite pour noter les enfants qui mangent au restaurant scolaire, préparer les ateliers. 

9h30, place aux ateliers ! Je m’occupe d’un groupe, réexplique les consignes, réponds aux questions, les écoute, veille au 

bon déroulement de l’activité, les encourage, les félicite… 

10h-10h15, récréation (aide à l’habillage, au passage aux sanitaires, surveillance, soin des éventuelles blessures etc…) 

10h45, retour en classe et reprise des ateliers 

11h30, pause repas 

12h, pause méridienne. Je sers le repas à tous les enfants avec l’aide de ma collègue. Nous les accompagnons dans la 

découverte du goût, les aidons à se servir de leurs couverts, veillons à la sécurité et au bien-être ! 

13h récréation 

12h30, c’est l’heure de la sieste ! Après un passage aux toilettes, je vérifie qu’ils aient tous leur doudou !! Je lis une histoire 

et reste avec eux. J’en profite pour compléter les cahiers d’activités. 

15h45, réveil échelonné des enfants, récréation pendant que je prépare le dernier atelier 

16h, retour en classe, ateliers 

16h20, je range les cahiers de liaison dans les cartables, je les aide à s’habiller avant la sortie ! » 
 

Une journée bien remplie ! 
 

Mais les fonctions d’une Atsem ne s’arrêtent pas là ! Aurélie doit 

aussi assumer l’entretien des locaux et du matériel, non seulement 

pendant les périodes scolaires mais aussi pendant les vacances à 

raison de 3 jours  à chaque vacance. « Indispensable pour veiller 

à l’hygiène du matériel, des jeux, jouets etc. » 

 

Bravo Aurélie pour cette passion,  pour cet engagement 

reconnu par tous les parents et surtout restez «  la petite 

maman » de nos enfants !! 

 

*ATSEM : Agent Territorial Spécialisé des Ecoles Maternelles 

 

« Pour moi, conclut Aurélie, ce métier 

est inné ! J’ai la chance d’être dans 

une petite école rurale. L’ambiance 

d’équipe est agréable, la Mairie fait 

beaucoup pour nous. Je suis fière de 

travailler pour ma commune et de 

participer au bon fonctionnement de 

l’école  » 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une pièce de théâtre à Pian !! 

Commémoration du 11 

Novembre 
 

La municipalité vous convie comme tous les ans 

à la commémoration de l’Armistice du 11 

Novembre 1918 qui aura lieu au Monuments aux 

morts le vendredi 11 Novembre à 11h. 

Nous comptons sur votre présence.  

Des bouchons contre le cancer 
 

Soutenez la recherche contre le Cancer avec 

Agir Gironde. Pour cela, conservez vos 

bouchons en liège ou synthétique et venez les 

déposer à la mairie où une borne a été mise à 

disposition par l’association. 

 

 

 
 

   
 

Vous pouvez consulter leur site sur 

www.agircancergironde.fr. 

Repas des Anciens 
 

Comme chaque année, ou presque, la Municipalité vous 

invite au traditionnel repas des anciens. Si rien ne vient 

perturber son organisation et si vous n’avez pas choisi le 

panier gourmand, rendez-vous le 14 Janvier 2023 pour 

un bon moment de convivialité et de gaité.  

Inauguration du Chemin des sables 
 

Monsieur le Maire de Pian sur Garonne et le Conseil 

Municipal vous convient le 26 Novembre au 11h à 

l’inauguration du chemin des Sables suite aux travaux 

effectués.  

Un pot clôturera cette manifestation. 

…



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Don du sang 
 

Le don de sang change la vie d’un million de 

malades chaque année en France. Alors ça vaut le 

coup, vous ne trouvez pas ? Les besoins en 

produits sanguins sont quotidiens et ont fortement 

augmenté au cours des quinze dernières années.  
 

          
 

Chaque jour, nous avons besoin de sang pour 

accompagner une femme qui accouche, une 

personne accidentée de la route, un malade atteint 

de cancer... Les situations sont aussi variées que 

régulières. L’acte volontaire et bénévole de donner 

son sang est donc irremplaçable. Vous êtes 

irremplaçables ! 

 

PROCHAINES COLLECTES : 

 02 Novembre 2022 à Toulenne 

 23 Février  2023 à Pian 
 

Réservez votre créneau sur : 
 

www.mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr 

APE les P’tits Pianais 
 

 
 

 

Programmation Coteaux dorés 
          

Pour les adhérents de l’association des Coteaux 

dorés, voici le calendrier jusqu’à la fin de l’année des 

manifestations auxquelles vous pourrez participer : 
 

 mardi 08 Novembre : petit loto 

 dimanche 20 Novembre : pièce de 

théâtre ouverte à tous 

 mardi 29 novembre à 9h : présentation 

de matériel de confort par la société 

Proconfort, suivi d’un repas gratuit et remise 

de lot à chaque participant 

 lundi 12 Décembre : repas anniversaire 

surprise 

 samedi 07 Janvier 2023 : Assemblée 

générale – Galette 
 

Pensez à réserver les dates des animations qui vous 

intéressent en temps voulu : renseignements auprès 

de Marie-Christine LAPRIE (Présidente) 

06.22.85.43.72 ou Armelle Celery (secrétaire) 

06.63.74.43.88. 

Réunion publique sur le  

devenir du bar de Pian 
 

Le bar a rouvert ses  portes exceptionnellement pour la fête de Pian 

en septembre. Un questionnaire vous avait été adressé il y a 

quelques mois pour recueillir vos souhaits sur le devenir de ce bar.  

Bon nombre d'entre vous ont souhaité être associés à cette 

réflexion. Nous allons organiser une réunion ouverte à l'ensemble 

des habitants de Pian courant Novembre!  La date sera 

communiquée via le site de la commune, Facebook et le panneau 

lumineux ! 

Nous comptons vivement sur la présence du plus grand nombre à 

cette réunion qui nous permettra de définir avec vous 

l'organisation et la finalité de ce bar dont nous souhaitons qu'il 

devienne un "lieu de vie" pour la commune de Pian sur Garonne. 


